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Nel 2021 si è vista una
crescita degli arrivi
p a rt i c o l a rm e n te
elevata nell’a re a
lariana rispetto al
2020, con un
incremento del 66,4%
nel Lecchese e del
71,4% nel Comasco

«Il Lago di Como è una meta internazionale»
COMO (gti) Da Villa Balbianello,
gioiello del Fai, inizia una stagione
gioiello per il turismo lariano. Una
nuova stagione turistica sta per ri-
partire in Lombardia, in particolare
sul Lago di Como. La Regione ha
quindi voluto incontrare gli sta-
keholders del territorio venerdì 8
aprile a Villa del Balbianello per fare
il punto della situazione e con-
f ro nt a rsi .

A introdurre l’ap pu nt a m e nto
Alessandro Fermi, presidente del
Consiglio regionale lombardo, che
ha sottolineato quanto questo mo-
mento sia importante per prepa-
rarsi ad accogliere nuovamente i
turisti da tutto il mondo. «Il ter-
ritorio lariano ha subito come tutti
la pandemia, inoltre ha avuto due
eventi eccezionali che hanno creato
qualche difficoltà – ha detto Fermi –
Il maltempo dello scorso anno ha
condizionato il turismo anche per
le immagini dei disastri che sono
circolate, poi il cantiere per rea-
lizzare la Variante Tremezzina ha
bloccato la Regina per mesi. La
riapertura della viabilità nei giorni
scorsi è però un’ottima notizia e,
nonostante la situazione interna-
zionale che condizionerà il com-
parto russo, ci sono elementi po-
sitivi che fanno ben sperare per la
stagione turistica. Uno dei problemi
del 2019 era capire come gestire
l’enorme flusso di turisti, oggi in-
vece dobbiamo recuperare quei nu-
meri che hanno reso il Lago di

Como un riferimento mondiale per
il turismo. Questa è la scommessa
più grande del territorio, per vin-
cerla servirà un lavoro di squa-
d ra » .

Dopo il calo dei flussi turistici nel
2020, da marzo 2021 sono stati
evidenti i segnali di recupero in
tutto il territorio lombardo. L’at -
trattività in provincia di Como si è

dimostrata eccezionale, infatti ha
registrato un aumento del 98% nel
mese di giugno, dell’83% a luglio e
agosto per quanto concerne i turisti
italiani, mentre del 10% per le pre-
senze di turisti stranieri in agosto.
Nel 2021 si è vista una crescita degli
arrivi particolarmente elevata
n e l l’area lariana rispetto al 2020,
con un incremento del 66,4% nel

Lecchese e del 71,4% nel Comasco.
Per quanto riguarda le presenze, è
stato registrato un aumento del
144,5% nel Comasco e del 73,2% nel
Lecchese. Il territorio lariano, dun-
que, si conferma ancora una volta
un volano per il turismo lombardo e
italiano ma anche per l’economia e
l’o ccupazione.

Lara Magoni, assessore regionale

al Turismo, Marketing territoriale e
Moda, ha evidenziato proprio que-
sto punto: «I laghi lombardi ren-
dono la nostra regione un’e ccel-
lenza, il Lago di Como è una meta
ambita a livello internazionale e va
quindi valorizzata – ha affermato -
Nonostante l’incertezza del mo-
mento, gli ultimi dati a disposizione
dicono che i turisti stanno risco-
prendo la Lombardia. Come Re-
gione abbiamo sempre puntato su
una comunicazione su più canali,
creando uno storytelling basato sul
confronto con il territorio. Arri-
vando dal mondo dello sport, ho un
senso innato di squadra e so quanto
sia importante allearsi con gli sta-
keholders per promuovere il tu-
rismo sul lago e in Lombardia.
Abbiamo investito risorse per fare
comunicazione laddove ci potesse
essere una grande visibilità, al fine
di rilanciare i territori. Ci tengo a
sottolineare, inoltre, che gli ope-
ratori del lago sono molto ricettivi
per quanto concerne bandi e in-
vestimenti: anche qui vediamo co-
me fare squadra sia fondamentale
per migliorare l’attrattività del lago
e della regione».

Presente anche Andrea Rurale,
presidente regionale Fai Lombar-
dia, che ha parlato del valore di Villa
del Balbianello come «la casa di
tutti»: «Si tratta di un esempio vir-
tuoso di come a partire dalla co-
scienza del valore dei luoghi si fondi
la valorizzazione del territorio, mo-
tore dello sviluppo culturale e an-
che economico del Paese. L’esp e-
rienza di questo bene Fai testi-
monia quanto sia proficuo favorire
la sinergia tra le risorse storico-ar-
tistiche a livello locale per sostenere
la crescita del turismo e dell’in-
dotto, un vero modello di riferi-
mento, anche per la Regione, di
come i monumenti possano farsi
protagonisti del proprio territorio».

LA REGIONE HA INCONTRATO GLI STAKEHOLDERS L’8 APRILE A VILLA DEL BALBIANELLO

Da sinistra, Andrea Rurale, presidente regionale Fai
Lombardia, Alessandro Fermi, presidente del Consiglio

regionale e l’assessore Lara Magoni

Gli operatori del territorio: «Importante lavorare insieme»
COMO (gti) A l l’appuntamento non potevano man-
care gli operatori del territorio e le autorità locali. A
intervenire per prima Guglielmina Botta, as-
sessore del Comune di Tremezzina, che ha portato
i saluti del sindaco Mauro Guerra. Giuliano Galli,
Area Manager Fai Lombardia Prealpina, ha sot-
tolineato l’importanza del legame tra la città di
Como e l’area del lago; concetto ripreso suc-
cessivamente anche da Livia Cioffi, assessore a
Cultura e Turismo del capoluogo. Per gli enti in
rappresentanza delle imprese locali sono inter-
venuti Marco Galimberti, presidente della Ca-
mera di Commercio di Como-Lecco, e Rob erto
Gall i, presidente di Confartigianato Como: an-
c h’essi hanno affermato che la sinergia è fon-
damentale per dare un’offerta diversificata e com-
pleta al turista, facendo sì che tutte le professioni
possano risollevarsi. Ancora, Fabio Dadati, im-
prenditore e presidente di Lariofiere, ha portato il
punto di vista del proprio settore e ha posto una
riflessione sullo sviluppo futuro del turismo. E poi
Luca Leoni: il presidente degli albergatori co-
maschi e coordinatore del Distretto turistico del
Centro Lago ha rimarcato l’importanza della de-
stagionalizzazione e degli investimenti per mi-
gliorare l’offerta e l’acco glienza.

Presente in rappresentanza del Consiglio pro-
vinciale comasco Mario Pozzi, sindaco di Centro
Valle Intelvi. Infine Daniela Gerosa, presidente
del Gal Lago di Como, Arianna Augustoni p er
l’Autorità di Bacino del Ceresio e Pasquale Dio-
da to , presidente di Cna Lario e Brianza. Per la

Regione erano presenti anche il sottosegretario
Fabrizio Turba, che ha evidenziato quanto il
territorio lariano sia sempre in grado di ripartire e
dotato di grande resilienza, i consiglieri G igliola
Sp elzini e Angelo Orsenigo, che hanno sotto-
lineato l’importanza della conoscenza dei beni del
territorio per promuoverli al meglio in un «grande
lavoro di squadra».

Un appuntamento per approfondire le poten-
zialità degli eventi sul lago sarà l’atteso simposio
dal titolo «Lake Como Light: viaggiare, scoprire,
stupire» che si terrà nella splendida cornice del
Grand Hotel Tremezzo, giovedì 21 aprile dalle 9
alle 14. A quattro anni dal progetto unico e

innovativo che ha illuminato 34 borghi lacustri e
oltre 80 punti di interesse, sarà un’occasione per
riflettere sui risultati, sull'impatto e sul futuro di
questa esperienza nata per valorizzare in chiave
turistica il patrimonio paesaggistico, artistico e
culturale dei borghi del lago. Condurrà l'evento
Anna Migliorati di Radio24 - Sole24ore. Per par-
tecipare è necessario iscriversi al sito www.la-
kecomolight.it. Il comitato promotore del progetto
è il Consorzio Como Turistica a nome dei 34
Comuni rivieraschi. Il partner istituzionale la Ca-
mera di Commercio Como-Lecco. Sponsor di
progetto: Amici di Como. Sarà possibile seguire il
simposio anche in diretta streaming.
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ECONOMIA LECCO (ces) Un evento imprevisto ha travolto
il mondo e ci ha cambiato la vita. Su cosa
abbiamo riflettuto in questo periodo? Prio-
rità, tempo per noi stessi e per gli altri?

Alla nuova normalità dobbiamo rispondere
con energie e stili di vita diversi. Per questo

motivo Confartigianato Imprese Lecco con il
suo Movimento Donne Impresa organizza il
ciclo di incontri online gratuiti e aperti a tutti.
Il ciclo di incontri digitali si intitola “Ripar to
da me” che ha già visto l’associazione attiva
negli anni scorsi e che sono ripresi anche nel

2022. Ultimo, ma solo in ordine di tempo,
quello dell’8 marzo con la fashion blogger
Chiara Sironi e la fotografa Daniela Bel-
l o tt i .

Mercoledì 12 aprile, dalle 12,30 alle 13,45, si
affronterà il tema “L’antipasto pasquale: il
risveglio dell’or to”, incontro online con Ma -
rida Anghileri, la chef dell’agriturismo Il
Ronco di Garlate. L’appuntamento sarà aper-
to da Silvia Dozio (Movimento Donne Im-
presa Lecco) e chiuso da Matilde Petracca
(Relazioni organizzative e Welfare di Con-
fartigianato Imprese Lecco)

Proposta di Confartigianato: «L’aperitivo pasquale: il risveglio dell’or to»

Webinar con Marida Anghileri

LECCO (ces) Giuseppina Gallarati, titolare della Gioielleria
Gallarati di via Roma a Lecco, è stata confermata al-
l'unanimità presidente del Gruppo Oreficerie di Confcom-
mercio Lecco durante l'assem-
blea generale elettiva tenutasi
presso la sede dell'associazio-
ne, in piazza Garibaldi, lunedì
4 aprile. Insieme alla scelta del
presidente del Gruppo per il
quinquennio 2022-2027, si è
proceduto anche alla elezione
del nuovo Direttivo che resterà
in carica anch'esso per cinque
anni. A essere votati all'una-
nimità come consiglieri sono
stati Gianluca Colombo di
Calolziocorte, Marco Delle
March ette di Valmadrera, Fa -
brizio Panzeri di Galbiate,
Mauro Pozzoni di Lecco, Er -
minio Rocca di Casatenovo e
Armando Rongoni di Calol-
ziocorte: le new entry rispetto
al Consiglio uscente sono Panzeri, Pozzoni e Rongoni.

Al termine delle votazioni i presenti all'assemblea hanno
evidenziato la crisi che sta da tempo colpendo l'intero settore
- prima a causa della pandemia, ora con il conflitto in
Ucraina in corso e le relative tensioni - che spinge le famiglie
ad accantonare i propri risparmi. Non da meno, incidono gli
aumenti dei carburanti, dell'energie elettrica e del gas. Tutti
fattori che portano a una contrazione dei consumi destinati
agli acquisti di gioielli, preziosi e orologi.

Il neo eletto Consiglio Direttivo si è impegnato a riunirsi
prossimamente, per individuare le priorità delle iniziative da
attuare in favore della categoria.

Giuseppina Gallarati
confermata presidente
del Gruppo Oreficerie

COLICO (gcf) ATV - l’az i e n da
di Colico che opera nel set-
tore oil & gas e specializzata
nella produzione di valvole
e attuatori - lancia un nuovo
progetto per lo sviluppo del-
le competenze: l’Aca d e my
per formare operatori CNC
e addetti alla verniciatura.

Il progetto, aperto per la
prima edizione a dieci par-
tecipanti preferibilmente in
possesso di un diploma di
scuola superiore, è realiz-
zato in collaborazione con
l’agenzia per il lavoro Syner-
gie Italia e, spiega Ric cardo
Reb u ff i , HR manager di
ATV «nasce in risposta alla
difficoltà nel reperire per-
sonale operativo per rico-
prire questi specifici ruoli e
da inserire in organico, ele-
vando così anche il livello
professionale complessivo
dei reparti produttivi e
de ll’azienda. Ci troviamo
infatti in una situazione pa-
radossale dove, ad un in-
tensificarsi delle attività
produttive, si accompagna-
no ostacoli sempre maggiori
nel rintracciare sul territo-
rio, e non solo, risorse uma-
ne con skill tecniche ade-
guate alle nostre esigenze».

ATV è un’azienda leader
nel suo settore, fortemente
aperta ai mercati interna-
zionali con una quota di
export del 99% e, al mo-
mento attuale, dispone già
di un portafoglio ordini che
copre tutto il 2023. «Questo
- prosegue Rebuffi - anche
grazie all’alta specializza-
zione e alla forte compo-
nente tecnologica dei pro-
dotti, la cui realizzazione
richiede il mantenimento di
uno standard elevato anche
in termini di competenze.
In questo senso, l’ingress o
di nuove risorse da affian-
care alle esistenti è un fat-
tore strategico e abbiamo
così deciso di investire sulla
creazione di una nostra
Academy, realizzata grazie
alla partnership con Syner-
gie Italia».

Il corso avrà una durata
complessiva di 250 ore, con
lezioni teoriche che potran-
no essere seguite intera-
mente da remoto e forma-
zione pratica sia nelle strut-
ture torinesi di Synergie Ita-
lia, dotate di macchinari,
senza costi di trasferta per i
partecipanti, sia presso i re-
parti produttivi di ATV, dove

i partecipanti potranno
prendere contatto con l’a t-
tività produttiva. Una volta
concluso con successo il
percorso formativo, i par-
tecipanti saranno inseriti in
azienda con un contratto di
somministrazione della du-
rata di sei mesi, da tra-
sformare in un rapporto di
lavoro stabile se verrà con-
fermato il reciproco inte-
ress e.

«In ATV creiamo prodotti
particolarmente complessi,
con l’impiego di materiali
speciali, la cui lavorazione
richiede grande cura, pre-
cisione, attenzione al det-
taglio in ogni fase - con-
clude Riccardo Rebuffi -
Cerchiamo persone che de-
siderino accrescere le pro-
prie competenze, pronte a
mettersi in gioco con pas-
sione. A chi vorrà aderire
a l l’Academy e porterà avan-
ti il percorso formativo con
successo offriamo la pos-
sibilità di inserimento in un
contesto stimolante e tec-
nologicamente all’ava n-
guardia, in un’azienda mo-
derna che ha da tempo
adottato politiche di welfare
ava n z ate » .

Per candidarsi come par-
tecipante all’Academy e per
informazioni: Synergie Ita-
lia sede di Colico, tel 0341
9 4 0 6 7 4 ,  e m a i l  c o l i-
c o 1 @ sy n e rg i e - i t a l ia. i t

L’iniziativa - illustrata dal responsabile HR Rebuffi - è realizzata in collaborazione con Synergie Italia

ATV Colico lancia l’academy per formare
operatori CNC e addetti alla verniciatura

Giuseppina Regondi dell’omoni -
ma gioielleria di Lecco

Riccardo Rebuffi è il responsabile
HR di ATV Colico. L’azienda cerca
giovani talenti

CONFCOMMERCIO Durante l’incontro è stata spiegata l’opportunità concreta di appoggiarsi al Fondo di Garanzia Confcommercio Lecco

Ri-cominciare: le nuove forme di finanziamento
Il presidente Belgeri: «Alla base di tutto, prima ancora di ogni business plan, vi devono essere valori etici dell’imprenditor ia»

LECCO (br4) Nonostante i
due anni difficili, caratte-
rizzati da pandemia e più
recentemente dal conflitto
in corso in Ucraina, «lo spi-
rito degli imprenditori lec-
chesi è quello di continuare
a pianificare un futuro per
provare a ripartire».

Così Mattia Maddaluno,
presidente dei giovani im-
prenditori Confcommercio
di Lecco apre l’incontro te-
nutosi il 5 aprile presso la
sede di lecchese, incentrato
sulle opportunità di finan-
ziamento e sostegno alle at-
tività imprenditoriali.

Durante l’incontro è stata
spiegata l’opportunità di ap-
poggiarsi al Fondo di Ga-
ranzia Confcommercio Lec-
co, il quale, fin dalla sua
fondazione nel 1977, sostie-
ne le imprese nella fase di
crescita e le affianca quando
vi sono necessità da affron-
t a re.

Angelo Belgeri, alla guida
del Fondo Garanzia come
presidente appena eletto,
chiarisce che «l’incontro na-
sce dall’opportunità messa a
disposizione da regione
Lombardia attraverso il fon-
do “Confidiamo nella ripre-
s a”, il quale ha messo a
disposizione tramite Ascon-
fidi circa 60 milioni di euro
con l’obiettivo di effettuare
investimenti sullo sviluppo o
colmare bisogni di liquidi-
tà».

Belgeri sottolinea come
tale occasione sia stata ac-
colta con favore dalle attività
lombarde, portando i fondi

quasi ad esaurirsi, definen-
do l’iniziativa come «un’o p-
portunità per il Fondo di
dialogare con gli impren-
ditori della zona». Proprio il
ruolo del Fondo è stato poi
messo in luce, il quale
da l l’anno di fondazione fino
ad oggi ha fatto da garante
fino all’80% presso istituti
finanziari per un ammon-
tare di circa 500 milioni di
euro, permettendo a 15 mila
aziende di disporre di li-
quidità.

Il Presidente Belgeri af-
ferma inoltre come «alla ba-
se di tutto, prima ancora di
ogni business plan, vi de-
vono essere valori etici
d el l’imprenditoria, cercan-
do di capire i bisogni che

emergono tramite una con-
sulenza a 360 gradi».

H a  p r e s o p o i p a r t e
a l l’evento il direttore del
Fondo, Maurizio Macaione,
spiegando che oltre agli
obiettivi descritti poc’anzi,
vi è anche quello di aiutare
l’azienda «a presentarsi
presso gli istituti di credito
per chiedere dei finanzia-
menti, avendo così occasio-
ne di abbattere i tassi in-
teresse, previa una consu-
lenza sul bilancio e le pos-
sibili prospettive di crescita.
È fondamentale relazionarsi
con l’imprenditore per tro-
vare la banca giusta e il
prodotto giusto».

«Quando gli imprenditori
vogliono intraprendere delle

attività, possono considerare
Confcommercio come la lo-
ro casa».

Queste sono state le pa-
role di Antonio Peccati, pre-
sidente di Confcommercio
Lecco, il quale assicura «lo
scopo del Fondo è quella di
dare risposte a chiunque ne
abbia bisogno, soprattutto se
ciò riguardano le relazioni
con gli istituti di credito».

A seguito degli interventi,
è stato dato spazio al pub-
blico presente in sala for-
mato dai rappresentati delle
attività lecchesi di dialogare
con i relatori dell’evento, ri-
cevendo consigli utili su co-
me fare e perché conviene
appoggiarsi al Fondo di Ga-
ra n z ia.

I partecipanti all’evento organizzato da Confcommercio

I complimenti dell’assessore Fabrizio Sala

Politecnico ateneo eccellente
MILANO (ces) Il Politecnico
di Milano - che vanta una
forte e radicata presenza an-
che nella nostra città - si
posiziona tredicesimo tra i
migliori atenei del mondo
per Ingegneria in base al QS
World University Rankings
by Subject 2022.

Una vera e propria scalata
per la facoltà di Ingegneria
che nel 2016 era al 24esimo
p osto.

In Architettura e Design
l'ateneo ha guadagnato 5 po-
sizioni: dai posti 15° e 10° del
2016, ai posti 10° e 5° della
nuova classifica.

«Congratulazioni al Poli-
tecnico di Milano - com-
menta l'assessore all'Univer-
sità di Regione Lombardia,
Fabrizio Sala - che continua
a scalare le classifiche delle
migliori Università al mon-
do. È motivo di grande or-
goglio per la Lombardia ave-
re queste eccellenze sul ter-
r itor io».

«Un doveroso ringrazia-
mento - aggiunge Fabrizio
Sala - va anche al lavoro del
rettore Ferruccio Resta e dei
docenti per l'insegnamento
di altissima qualità ricono-
sciuto in tutto il mondo».

«La nostra missione - pro-
segue l’assessore all’Univer -

sità di Regione Lombardia -
è quella di continuare a so-
stenere le Università, anche
nelle collaborazioni interna-
zionali, per continuare a for-
nire loro tutti gli strumenti
per poter eccellere tra le mi-
gliori al mondo, sul piano
delle infrastrutture e delle
connessioni con le impre-
s e».

I recenti investimenti di
Regione Lombardia, conme
è noto, sono mirati anche a
favorire la stretta collabora-
zione tra Istituzioni, Impre-
se, Centri di Ricerca e Uni-
versità e questi risultati ci
dimostrano che stiamo an-
dando nella giusta direzio-
ne. «Con i fondi del Piano
Nazionale di Resilienza e di
Ripresa (PNRR) poi, insieme
al Governo - conclude Sala -
siamo pronti a giocare un
ruolo centrale».

Per quanto riguarda il
confronto con lo scorso an-
no, all'interno della macro-
categoria Ingegneria, il Po-
litecnico ha guadagnato po-
sizioni significative in inge-
gneria chimica (+7 posizio-
ni), civile (+2), meccanica
(+2), elettrica ed elettronica
(+3), ingegneria dei mate-
riali (+21) e ambientale
(+8).

v
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BERNAREGGIO (gcf) La crisi del
settore edile ha falcidiato mi-
gliaia di imprese, ma in questi
anni difficili ci sono realtà di-
namiche, flessibili e innova-
tive che hanno resistito con
successo. È il caso della Bria-
nedile di Bernareggio, nata
agli inizi degli Anni Ottanta
con il contributo di Dante Co-
lomb o, una società immobi-
liare specializzata nell’acqui -
sto di aree e sviluppo di pro-
getti residenziali. Le sue rea-
lizzazioni, all’inizio degli Anni
Ottanta, sono iniziate a Con-
corezzo (36 appartamenti) per
poi proseguire a Bernareggio,
dove è diventata ben presto
un’impresa di costruzioni di
riferimento: 30 alloggi in via
Liguria a Bernareggio, 30 a
Cascina Cascinella/via Pellico
a Bernareggio, 18 in via San
Mauro e 30 appartamenti in
via Setti Carraro sempre a Ber-
nare ggio.

La svolta di Brianedile è av-
venuta nel 2006 con l’ingress o
del figlio Marco Colombo, re-
duce da una precedente car-
riera bancaria, prima alla Po-
polare di Bergamo e poi in
sede a Milano di Centrobanca.
Neppure il tempo di prendere
le misure dell’impresa pater-
na, si è subito trovato a fare i
conti  con la grave crisi
d e l l’edilizia. «Nel 2008, come
tutti sanno, il mercato si è
fermato - spiega il dottor Mar-
co Colombo - Abbiamo ridotto
tutte le attività, abbassato i
costi fissi e siamo riusciti a
tenere tutte le aree in por-
tafoglio in attesa di tempi mi-

gliori per svilupparle. Con-
temporaneamente ho fatto re-
te con Massimo Comi e Da -
miano Locatelli di CLC Co-
struzioni srl, titolari di un’im -
presa alla quale Brianedile ap-
paltava parte dei suoi cantieri.
Con loro ho dato vita a Re-
structura di Carvico, di cui de-
tengo la quota di maggioran-
za, che sviluppa cantieri di
Brianedile, ma lavora anche
per altre imprese, riuscendo
così a stare sul mercato con
una struttura snella, flessibile
e ben organizzata».

Passata la crisi, Brianedile è
tornata a sviluppare le aree
che aveva in portafoglio.
A l l’inizio del 2019 ha aperto
un nuovo cantiere di 30 alloggi
in via Setti Carraro a Berna-
reggio, (www.cavalée.it) con-
segnati a marzo 2020 nono-
stante tutte le problematiche
causate dal Covid. Le atten-
zioni ora sono tutte concertate
a Merate, in via Baslini,
(www.meratesmar tvillage.it)
dove nel dicembre 2021 l’im -
presa ha avviato il nuovo com-
plesso Merate Smart Village di
36 appartamenti. «Questa è
un’idea nata diciotto mesi fa
che siamo riusciti a concre-
tizzare nonostante la pande-
mia, l’iter comunale e tutte le
indicazioni imposte dalla So-
vrintendenza- aggiunge con
un pizzico di motivato orgo-
glio Colombo - Il cantiere si
trova nella zona alta della cit-
tadina brianzola, in un’a rea
molto bella e adiacente al Par-
co Belgioioso ed all’inizio del
camminamento che porta a

Villa Subaglio e al Laghetto di
Sar tirana».

Si tratta di un intervento di
particolare pregio che coniuga
sapientemente tradizione e
innovazione. «Gli edifici - pro-
segue Colombo - si sviluppano
solo su due piani, gli alloggi
sono studiati in modo tale da
essere autonomi e indipen-
denti l’uno dall’altro, sono ca-
ratterizzati dall’uso delle tec-
nologie più moderne e dei ma-
teriali più innovativi in fatto di
impatto ambientale, contano
su un’efficienza passiva ele-
vata grazie all’utilizzo di stra-
tigrafia a blocchi che abbiamo
acquistato in Germania. Gli
alloggi sono poi dotati di pom-
pe di calore, ventilazione mec-
canica e con un grado di au-
tomazione e connessione
molto elevato. La casa potrà
essere gestita in remoto dal
proprio cellulare. Il complesso
è A4 in progetto, il massimo
oggi in fatto di certificazione

energetica, anche grazie alla
collaborazione dei partner che
ci affiancano in questa espe-
rienza: BTicino, Samsung,
Ideal Standard, Imola Cera-
miche e Gabetti oltre che di
tutti i professionisti che hanno
e stanno collaborando. Il fatto
di acquistare direttamente dai
produttori ci permette poi di
proporre questo prodotto a
costi molto competitivi».

E questo nonostante l’au -
mento dei costi delle materie
prime - comprese quelle ado-
perate nell’edilizia - e delle
attrezzature di cui un cantiere
necessita. «Il primo dei due
lotti ha finora mantenuto il
prezzo di vendita e non do-
vrebbe subire alcun ritardo di
consegna rispetto alle previ-
sioni dell’aprile 2023. Ci siamo
portati avanti con gli acquisti e
abbiamo un cantiere molto or-
ganizzato, grazie a Restructura
srl, che ci permette di otti-
mizzare tempi e costi. Il se-

condo lotto dovrebbe essere il
primo intervento di rigenera-
zione urbana in programma a
Merate, grazie anche al sup-
porto dell’Ammin istraz ione
comunale, perché insiste
su l l’area dove prima vi era un
macello dismesso da oltre die-
ci anni e che verrà demolito,
rispettando le normative di ri-
generazione urbana di Regio-
ne Lombardia».

Un insediamento moderno,
con molto verde di proprietà,
tecnologicamente all’ava n-
guardia, rispettoso dell’a m-
biente e inserito in un con-
testo molto gradevole. «Com-
prare casa oggi, soprattutto al-
lo Smart Village Merate, è mol-
to conveniente: i prezzi sono
molto competitivi e i tassi dei
mutui sono ancora interessan-
ti».

Nel frattempo Brianedile sta
concentrando le attenzioni su
due nuove aree. La prima è
quella all’ingresso di Berna-
reggio, adiacente al Conad,
dove dovrebbe sorgere un
centro direzionale e commer-
ciale, mentre la seconda la se-
conda in via Della Madonnina
sono in corso approfondimen-
ti, con l’Amministrazione lo-
cale, dovrebbe essere a de-
stinazione residenziale, en-
trambe oggetto di un accordo
quadro di edilizia libera con il
Co mu n e.

La nuova sfida di «Brianedile»
si chiama Merate Smart Village

L’impresa guidata dal dottor Marco Colombo ha superato la crisi e guarda al futu ro

Dante Colombo, fondatore di Bria-
nedile, e Marco Colombo, che ora
guida l’impresa edile

LECCO (cca) Dal Lecchese a Piol-
tello, per  vedere il deposito di «ul-
timo miglio» di Amazon. Un’i n-
teressante esperienza per il Gruppo
Giovani Imprenditori di Api Lecco
Sondrio, che ha organizzato la visita
alla base operativa milanese del
colosso Usa nella giornata di venerdì
1° aprile.

Il gruppo, composto da 25 im-
prenditori associati ad Api Lecco
Sondrio, è andato alla scoperta
d e l l’ultimo e più moderno deposito
di smistamento Amazon della Lom-
bardia. Entrato in funzione nell’ag o-
sto 2021, copre una superficie di
5.800 metri quadrati. Ad oggi vi
lavorano 80 persone. La delegazione
di Api Lecco Sondrio prima ha avuto
un incontro con i responsabili
d e l l’hub che hanno spiegato come

avviene lo smistamento delle mi-
gliaia di pacchi che ogni giorno
transitano in questo centro e so-
prattutto i valori aziendali su cui
Amazon ha costruito la propria mis-
sion: sostenibilità, sicurezza e ef-
f i c i e n z a.

«Dopo i due anni di emergenza
Covid - dichiara Laura Silipigni
presidente Gruppo Giovani Impren-
ditori Api Lecco Sondrio – quella di
Amazon è la prima uscita del nostro
gruppo e siamo molto soddisfatti
che molti imprenditori abbiano mo-
strato interesse verso questa visita
organizzata, sarà da stimolo per
organizzarne altre. Ripartiamo così
con gli eventi in un anno molto
importante, ovvero quello del 30esi-
mo di fondazione del nostro grup-
p o».

La visita organizzata dal Gruppo Giovani imprenditori aPI. La presidente Silipigni: «Prima uscita dopo due anni di pandemia»

Alla scoperta del modernissimo «ultimo miglio» di Amazon a Pioltello

LECCO (br4) È un importante
riconoscimento quello otte-
nuto dall’azienda lecchese Sa-
mà,  insignita all’Auditor ium
Testori di Palazzo Lombardia
del Premio Industria Felix, as-
segnato alle imprese lombar-
de più performanti a livello
gestionale, affidabili finanzia-
riamente e sostenibili.

«La nostra azienda si oc-
cupa prevalentemente di
commercio di articoli idroter-
mo sanitari, condizionamen-
to, refrigerazione, apparecchi
e accessori per impianti
idraulici e di riscaldamento
spiega Luca Samà - Questo
prestigioso riconoscimento è
assegnato alla performance
gestionale e finanziaria con

riferimento all’anno 2020,
quindi al periodo più buio
della pandemia. Siamo molto
felici di essere riusciti a su-
perare una congiuntura così

difficile, il che è stato possibile
grazie anche al mercato su
piattaforma digitale web, dove
siamo operativi da anni e che
ci ha fatto ottenere dei buoni

risultati. Inoltre, il fatto di
commerciare con buona par-
te dei Paesi europei ci ha per-
messo di tenerci attivi anche
nel periodo di lockdown».

Che cosa significa questo
r i c o n o s c i m e n t o  p e r
l’azien da?
« E’ stato inaspettato e tanto

più emozionante. La nostra è
un’impresa medio piccola, con
20 addetti. Essere stati premiati
insieme a realtà come Esse-
lunga o Berlucchi, che hanno
un fatturato molto elevato, ci
rende consapevoli del lavoro
fatto fino adesso. L’ess ere stati
scelti da un comitato scien-
tifico importante e in base a un
algoritmo di competitività ri-
spetto al conto economico
e al l’affidabilità finanziaria ci
rende orgogliosi».

Con quali Paesi europei
avete rapporti più avanza-
ti?
«Principalmente Germania,

Austria, Francia, Belgio e Spa-
gna. Un partner importante era
anche il Regno Unito, ma a
seguito della Brexit molti per-
messi e certificazioni sono ri-
chiesti e rendono la vita dif-
ficile a noi esportatori».

Oggi il mercato web è do-
minato da colossi come
Amazon. Come riesce a
muoversi la vostra azien-
da ?
« E’ vero che da qualche anno

il mercato online sta subendo
un freno per la piccola e media
impresa, un freno determinato
da giganti come Amazon
che riescono a sfruttare a pieno
il loro business. Abbiamo re-
centemente deciso di diversi-
ficare, allestendo showroom
sul territorio per fare servizio
alle imprese locali. Questo è
stato possibile però grazie al
lavoro fatto negli anni passati,
cavalcando l’onda web, ma sa-
pendo scenderne nel momen-
to giusto per cogliere anche
altre opportunità di mercato».

La delegazione degli imprenditori associati a Api Lecco Sondrio in visita al deposito di ultimo
miglio di Amazon, a Pioltello

Prestigioso riconoscimento conferito a Palazzo Lombardia all’impresa lecchese leader del commercio di articoli idrotermo sanitari

«Premio Industria Felix» alla Samà per l’alta performance gestionale

Dalla Regione

Ar r ivano
7,2 milioni
per le coop
MILANO (gcf) Regione Lom-
bardia, su proposta dell'as-
sessore allo Sviluppo econo-
mico di Regione Lombardia,
Guido Guidesi, ha stanziato
7,2 milioni di euro per la
capitalizzazione delle coope-
rative. Una dotazione eco-
nomica che si compone di 3,2
milioni di euro per finanziare
tutti i progetti già approvati e
4 milioni per sostenere nuove
richieste. Risorse che vanno
ad aggiungersi ai 9 milioni di
euro messi a disposizione nel
2021 sempre nell'ottica del
sostegno al piano di sviluppo
delle aziende cooperative.

«Abbiamo riproposto que-
sta misura per il sistema coo-
perativo lombardo, realtà
fondamentale della nostra
economia - ha spiegato l'as-
sessore Guido Guidesi - in
quanto i numeri hanno di-
mostrato non solo di essere
stata apprezzata dalle impre-
se ma di aver creato un effetto
leva. Nel nostro sistema le
cooperative sono parte in-
tegrante e svolgono un ruolo
fondamentale insostituibile
proprio per la loro capacità di
agire unendo le esigenze eco-
nomiche con quelle sociali».

Possono partecipare i sog-
getti costituiti in forma coo-
perativa e i loro consorzi che,
al momento della presenta-
zione della domanda, siano
iscritti e attivi nel registro
delle imprese, con sede le-
gale e operativa in Lombar-
d ia.

La misura, riproposta dopo
il successo della passata edi-
zione, ha le seguenti finalità:
favorire la crescita e lo svi-
luppo delle cooperative lom-
barde mediante il sostegno a
programmi di investimento;
consolidare, con la messa in
sicurezza, il rilancio delle im-
prese cooperative lombarde
e promuovere il rafforzamen-
to patrimoniale; la capitaliz-
zazione delle cooperative e il
mantenimento e lo sviluppo
dei livelli occupazionali.

L'intervento regionale si
compone sia di una parte di
finanziamento agevolato ero-
gato interamente a valere su
risorse regionali, che può
concorrere fino a un mas-
simo del 60% delle spese am-
messe e comunque non oltre
300.000 euro, sia di una com-
ponente a fondo perduto che
può concorrere fino a un
massimo del 10% delle spese
ammesse e comunque non
oltre 50.000 euro.

La domanda dovrà essere
presentata, pena la non am-
missibilità, dal soggetto ri-
chiedente obbligatoriamente
in forma telematica, attraver-
so il sistema informativo
bandi online disponibile al-
l'indirizzo: www.bandi.regio-
n e. l o mba rd ia. i t.
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Fondazione A. Badoni

A queste e altre domande cercheremo di rispondere con la collaborazione di Confindustria Lecco e Sondrio

Puntata 6

Il futuro dell'economia

Cosa ha bisogno l’i mp re sa
per crescere?

Qual è il ruolo della scuola e
della formazione?

Cosa significano
Globalizzazione e

internazionalizzazione in
epoca post Covid?

La ripartenza sarà davvero
a l l’insegna della resilienza,

della digitalizzazione e
d e l l’i n n ovaz i o n e ?

Per sostenere lo sviluppo dei Laboratori degli Istituti tecnici sono stati stanziati altri 38mila euro

La Fondazione Badoni finanzia 5 borse di studio di merito
e reddito per studenti dei percorsi di alta formazione STEM
LECCO (pia) La Fondazione per la salva-
guardia della cultura industriale - A. Ba-
doni finanzierà cinque borse di studio da
2mila euro ognuna, destinate a giovani re-
sidenti nelle province di Lecco e Sondrio
impegnati in percorsi di studio di alta for-
mazione in ambito STEM (Science, Techno-
logy, Engineering e Mathematics).

La Fondazione A. Badoni - la cui attività si
focalizza sul promuovere e sostenere stretti
rapporti di collaborazione tra il mondo pro-
duttivo e gli istituti di formazione tecnica e
industriale, affinché l’attività didattica possa
seguire l’evoluzione tecnologica e dell’i n-
dustria – è impegnata nel contribuire alla
riduzione dell’ormai cronico disallineamento
fra domanda e offerta di lavoro, che pesa sul
sistema delle imprese. È infatti tema all’o r-
dine del giorno la distanza fra le figure
professionali ricercate dalle aziende e le
competenze acquisite dai giovani che si
affacciano al mercato del la-
vo ro.

Nelle province di Lecco e
Sondrio, anche sull’onda della
sempre più veloce digitaliz-
zazione dei processi produt-
tivi, quelle maggiormente ri-
chieste sono le figure tecniche
a supporto della produzione
come tecnici della produzione,
ingegneri, tecnici informatici,
ma anche tecnici vendite e
marketing. Profili professionali
che non è sempre agevole o
possibile reperire sul territo-
r io.

«È al fine di sostenere un
maggiore orientamento verso
scelte formative e professionali
che possano garantire ai gio-
vani soddisfacenti sbocchi
professionali, e l’ingresso di
nuove skill alle aziende, che
abbiamo deciso di promuo-
vere cinque borse di studio per
i giovani diplomati che hanno
scelto corsi di laurea STEM,
vicini per le loro caratteristiche
alle necessità del mondo
d e l l’industria - evidenzia il
Presidente della Fondazione
Antonio Bartesaghi - Ed è
anche significativa - continua -
la scelta di collegare l’ass e-
gnazione non solo al reddito,
per supportare chi ha più difficoltà di accesso
alle opportunità di istruzione, ma anche e
soprattutto al criterio del merito, per pre-
miare la capacità di impegno focalizzato al
raggiungimento degli obiettivi, fondamentale
anche nei contesti lavorativi».

Sono ammessi a partecipare al bando per
l’assegnazione delle borse gli studenti, re-
sidenti nelle Province di Lecco e Sondrio, che
abbiano portato a termine il primo anno di
un corso di laurea - triennale, magistrale o
magistrale a ciclo unico – in ambito STEM o
di un Istituto Tecnico Superiore (ITS) nell’a n-
no accademico 2021-2022. Le Borse verranno
assegnate sulla base dei criteri di merito e
reddito stabiliti dal bando. I termini per la
presentazione delle domande scadono il 30
settembre 2022.

Per info: info@fondazionebadoni.it.
© RIPRODUZIONE RISERVATA

LECCO (pia) La Fondazione per
la salvaguardia della cultura
industriale - A. Badoni ha
stanziato oltre 38mila euro
complessivi per finanziare il
progetto «Digital…mente - Dal
sensore al cloud organizzato»,
d e l l’IIS P.A. Fio cchi di Lecco, e

il progetto di «Adeguamento
delle attrezzature del labora-
torio del corso legno», dell’IIS S
Balilla Pinchetti di Tirano, che
si sono aggiudicati il bando
«Supporto alle Scuole per il
finanziamento dei laboratori e
di progetti orientati verso i fab-
bisogni professionali del ter-
ritorio» lanciato dalla Fonda-
zione per il 2022.

Al fine di contribuire allo
sviluppo delle competenze tec-
nico-professionali richieste dal-
le industrie del territorio, so-
stenendo gli obiettivi di crescita
e formazione dei futuri tecnici
industriali, la Fondazione A.
Badoni ha infatti previsto, per
l’anno in corso, di rinnovare
l’iniziativa di supporto econo-
mico agli Istituti tecnici e pro-
fessionali, oltre che ai centri di

Formazione Professionale delle
province di Lecco e di Son-
dr io.

Il bando offriva sostegno a
due tipi di interventi, ovvero ai
progetti volti al rinnovamento
dei laboratori oppure ai pro-
grammi didattici orientati a fab-
bisogni professionali del ter-
r itor io.

La Fondazione riconosce in-
fatti la rilevanza dell’ap p ro f o n-
dimento e dell’ag g i o r na m e nto
della formazione tecnico-pro-
fessionale dei docenti e degli
alunni, da ricercare anche met-
tendo a disposizione della
scuola macchinari e strumenti
di interesse tecnico-scientifico,
oltre che predisponendo per-
corsi/progetti innovativi per il
trasferimento delle nuove com-
petenze tecnologiche.

E anche considerando il suc-
cesso dell’analoga iniziativa
proposta nel 2019, nel 2022 la
Fondazione A. Badoni ha voluto
dare continuità al supporto
economico e operativo agli Isti-
tuti Tecnici e ai Centri di Istru-
zione Professionale per il rin-
novo delle attrezzature tecniche
dei laboratori, a rischio ob-
solescenza stante la velocità
d e l l’evoluzione tecnologica,
nonché per la realizzazione di
progetti orientati a soddisfare i
fabbisogni in termini di com-
petenze professionali.

Entrambi gli aggiudicatari
hanno presentato un progetto
per il rinnovamento dei labo-
ratori. Agli Istituti Scolastici era
nello specifico richiesta la pre-
sentazione di un programma
che indicasse sia gli interventi
tecnici necessari per il rinno-
vamento dei laboratori stessi,
sia le eventuali azioni di for-
mazione per il personale do-
cente, funzionali all’ap p re n d i-
mento delle modalità di fun-
zionamento dei dispositivi di
nuova introduzione. Per tutti gli

interventi prospettati erano
inoltre richiesta la coerenza e la
propedeuticità alla realizzazio-
ne del Piano Triennale dell’O f-
ferta Formativa.

Il progetto « Digital…mente -
Dal sensore al cloud orga-
nizz ato» d e l l’IIS P.A. Fiocchi di
Lecco è orientato allo sviluppo
delle competenze specifiche
per Industry 4.0 , nello spe-
cifico, «si pone come obiettivo
quello di intensificare le attività
didattico-educative in seno al
percorso di studi dell’indir izzo
“Manutenzione e Assistenza
Te cnica” d e l l’Istituto P.A. Fioc-
chi di Lecco e specificatamente
quelle relative alle classi quarte
e quinte, con particolare ri-
ferimento alle soluzioni di mo-
tion control da realizzare all’i n-
terno dei già presenti laboratori
di automazione industriale, im-
plementandoli ulteriormente.
Questa particolare architettura
di sistema è presente in nu-
merose aziende del territorio
operanti nel settore delle la-
vorazioni meccaniche o – se
non ancora presente – può es-
sere “ag g i u nt a” a linee di pro-
duzione già esistenti, senza par-
ticolari oneri, migliorando for-
temente le prestazioni di sin-
gole macchine o dell’intero pro-
cesso», si legge nel documento
presentato. Il proposito è quindi
quello di «installare un com-
plesso di sistemi di controllo,
supervisione e intervento ma-
nutentivo da remoto per i mo-
tori/azionamenti copiosamente
presenti negli innumerevoli
macchinari delle aziende ca-
ratterizzanti il tessuto industria-
le del territorio lecchese». «Si
realizzerà, pertanto – pros egue
il documento -, quella auspi-
cata formazione tecnico-profes-
sionale mirata alla profilazione
di tecnici specializzati nella ge-
stione di quei sistemi di po-
tenza con elevati tassi di au-

tomazione integrati con le reti
di trasmissione dati così da
poter gestire da remoto, in si-
curezza, su richiesta del cliente
o in risposta a piani di in-
tervento pianificati, tutti quegli
aspetti manutentivi di carattere
ordinario e straordinario».

Il progetto di « Adeguamento
delle attrezzature del labora-
torio del corso legno» d e l l’IIS S
Balilla Pinchetti è finalizzato
agli “adeguamenti tecnici ri-
guardanti le attrezzature pre-
senti in laboratorio in merito
alla costruzione degli infissi. Si
tratta di una tradizione più che
trentennale del nostro istituto –
si legge nel documento pre-
sentato - trattare l’arg omento
degli infissi e sempre più, so-
prattutto in questo particolare
periodo di necessità di rispar-
mio energetico degli edifici, è
necessario un continuo aggior-
namento tecnico dei materiali
d’isolazione termica e acustica.
La lavorazione degli infissi è
richiestissima da tutto il ter-
ritorio valtellinese, in partico-
lare la zona dell’Alta Valle, tra
Bormio e Livigno, richiama
molta manodopera specializza-
ta per la realizzazione di tali
manufatti». Inoltre, si precisa
nella presentazione «il progetto
intende gestire, sulla base delle
tecnologie più innovative, le at-
tività realizzative e di controllo
connesse alla realizzazione de-
gli infissi, padroneggiando le
tecniche specifiche di lavora-
zione, al fine di preparare gli
studenti a rispondere alle pres-
santi richieste del territorio. Il
progetto si prefigge inoltre di
sensibilizzare gli studenti ad
operare con sempre maggior
consapevolezza in sicurezza e
nel rispetto delle norme di igie-
ne e di salvaguardia ambien-
tale, identificando e prevenen-
do situazioni di rischio per sé,
per gli altri e per l’a mb i e nte » .

Ad aggiudicarsi il bando i progetti dell’IIS Fiocchi di Lecco e dell’IISS Pinchetti di Tirano

Continua il supporto alla formazione tecnico
professionale con il rinnovamento dei laboratori

Antonio Barte-
saghi, Presi-
dente della
Fo n d a z i o n e

I fondi andranno al progetto «Digital…mente - Dal sensore al cloud
organizzato», dell’IIS P.A. Fiocchi di Lecco, e al progetto di
«Adeguamento delle attrezzature del laboratorio del corso legno»,
d e l l’IISS Balilla Pinchetti di Tirano, che si sono aggiudicati il bando
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Giovedì si è svolta l’assemblea di Confcommercio Lecco. La relazione del presidente

LECCO (gcf) L’aggressione della
Russia all’Ucraina, le difficoltà di
approvvigionamento delle materie
prime, il caro energia e l’au m e nto
dei carburanti. Sono stati questi i
temi principali al centro dei lavori
dell'assemblea 2022 di Confcom-
mercio Lecco, svoltasi giovedì scor-
so, 7 aprile, presso la sala con-
ferenze di piazza Garibaldi. Quando
si iniziava a guardare con fiducia al
2022 questi eventi hanno inevita-
bilmente provocato un aumento
delle preoccupazioni come ha sot-
tolineato con chiarezza, nella sua
relazione, il presidente A nto ni o
Pe ccati. «Con il lento ripiegamento
degli effetti del Covid, a due anni
dallo scoppio della pandemia, pen-
savamo di potere ritornare a guar-
dare con fiducia al nuovo anno e
invece le preoccupazioni invece che
diminuire sono aumentate».

Il presidente di Confcommercio
ha passato in rassegna i numeri
dell'economia del 2021, partendo
dall'analisi della situazione nazio-
nale: «L’anno scorso il Pil nazionale
è cresciuto del 6,6% rispetto all’an-
no precedente. Dal lato della do-
manda interna si è registrato in
volume un incremento del 17% de-
gli investimenti fissi lordi e del 4,1%
dei consumi finali nazionali. Per
quanto riguarda i flussi con l’e ste ro,
le esportazione di beni e servizi
sono salite del 13,3% e le impor-
tazioni del 14,5% Il valore aggiunto
ha registrato aumenti in volume
d e l l’11,9% nell’industria in senso
stretto, del 23% nelle costruzioni e
del 4,5% nelle attività di servizi.
Nonostante i recuperi registrati dal-
la Primavera scorsa, la domanda
delle famiglie si è mantenuta ancora
a livelli significativamente più bassi

rispetto il 2019».
Ovviamente non poteva mancare

uno sguardo territoriale: «Anche
nel 2021 abbiamo fatto sentire la
nostra voce per sostenere le le-
gittime istanze delle imprese e te-
nere "accesi i riflettori", anche nei
momenti in cui la tensione per
l'emergenza Covid sembrava allen-
tarsi e qualcuno pareva dimenti-
carsi delle difficoltà dei nostri im-
prenditori che con coraggio e de-
terminazione hanno resistito».

Dopo avere ricordato l'iniziativa
dello striscione "Lavoro e tutele su-
bito per le nostre imprese" - esposto
nel gennaio 2021 a Lecco e nelle
sedi di Calolzio e Merate - Peccati
ha evidenziato l'azione in favore
degli esercizi di vicinato, soffer-
mandosi sul progetto "Io compro
sotto casa" e sull'iniziativa "Negozio
digitale" realizzata con il Distretto
Urbano del Commercio di Merate,
sottolineando in particolare un
aspetto centrale nella politica del-
l'associazione: «Dopo gli ultimi due
anni, siamo convinti che questo sia
il momento di “g enerare” prog etti
comuni, al fine di rivalutare la qua-
lità della vita delle nostre città, in
un'ottica di vivibilità, sicurezza e
sostenibilità. Per farlo è necessario,
da un lato, guardare al futuro uti-
lizzando la tecnologia per ammo-
dernare e rafforzare le imprese (an-
che le più piccole) e, dall'altro,
ritrovare e riattivare l’importanza di
un centro urbano che metta al cen-
tro il benessere dei cittadini. In
particolare l'esperienza dell’acqui-
sto in presenza sarà sempre più
connessa alla fruizione di una città
sicura, efficiente, con spazi pubblici
adeguati e culturalmente animati.
E’ indubbio, inoltre, che le imprese

dipendano molto anche dalla loro
capacità di dotarsi di nuovi stru-
menti e competenze, accrescendo
la necessaria integrazione tra fisico
e digitale, strumenti d’ordine e con-
segna a domicilio. Diventa quindi
indispensabile condividere le stra-
tegie rigenerative tra amministra-
zioni pubbliche, associazioni di im-
prese e cittadini. Creare un labo-
ratorio di buone pratiche di espe-
rienze e di progetti da condividere
nel territorio».

Peccati ha sottolineato la scelta
strategica del turismo. «Il territorio
deve investire in modo convinto e
coerente nel turismo. Da tempo
sostengo che la montagna possa
divenga tre un elemento di rife-
rimento del nostro territorio. Como
e Lecco sono complementari. Ecco
perché ritengo che a fianco del
fondamentale “Como lake” ci deb-
ba essere anche “Lecco Mountain”.
Noi dobbiamo puntare con più for-
za sulle montagne. Abbiamo una
tradizione alpinistica che tutti ci
invidiano: Riccardo Cassin, Ca s i -
miro Ferrari, Carlo Mauri, i Ra-
g ni… Abbiamo tutto per diventare
la capitale della montagna anche
sul fronte dell’offerta: passeggiate,
trekking, falesie, sci alpinismo, cia-
sp ole… Senza dimenticare che pos-
siamo contare su realtà come Bob-
bio e i Piani dei Resinelli. Noi fac-
ciamo la nostra parte anche con il
Master di Alta formazione realiz-
zato con l’Università Bocconi, la cui
terza edizione si è conclusa nel
maggio 2021».

Quindi il presidente ha parlato
della dialettica con le Amministra-
zioni: «Siamo convinti che il dialogo
con le Amministrazioni comunali
sia fondamentale. Ci tengo a ri-

badirlo: da parte nostra non ci sono
ambiguità e l'unica linea guida del
nostro operare è quella di difendere
e tutelare i diritti delle nostre im-
prese. Quando c'è da discutere e
anche da picchiare i pugni sul ta-
volo noi ci siamo, ma siamo pronti
anche a collaborare con le Am-
ministrazioni senza distinguo di co-
lore o appartenenza politica».

Non poteva mancare un riferi-
mento alla cultura con la principale
iniziativa che vede Confcommercio
protagonista da ben tredici anni,
cioè Leggermente. «La dodicesima
edizione si è svolta in versione di-
gital, ma tra pochi giorni scatterà
l’edizione 2022 dedicata al tema “La
sfida della parole”, che abbiamo
voluto spostare a fine aprile e inizio
maggio rispetto alla tradizionale
collocazione di marzo, proprio per
permettere di tornare a proporre
eventi in presenza».

Diversi gli argomenti toccati nella
relazione: la formazione (la società
Cat Unione Lecco e l'ufficio For-
mazione nel 2021 sono tornati sui
livelli pre-pandemia grazie a una
vigorosa ripresa dei corsi erogati), le
collaborazioni con diverse realtà
del territorio (dalla San Vincenzo
alla Caritas, dalla Croce Rossa alla

Parrocchia di San Nicolò), le ini-
ziative culturali (in primis Legger-
mente, ma anche il festival “Tra lago
e monti”, lo spettacolo teatrale “S o-
no stato anch’i o” tratto dal libro “Io
sono nessuno”) e l'aggiornamento
sulla situazione relativa ai lavori di
Palazzo Ghislanzoni in via Roma.

Al termine si è passati poi alle
votazioni. La relazione del presi-
dente Peccati è stata approvata al-
l'unanimità, così come il bilancio
consuntivo 2021 e il previsionale
2022 illustrati dal direttore di Con-
fcommercio Lecco, Alberto Riva.
Voto unanime anche per la rela-
zione della presidente del Collegio
sindacale, Maria Ratti, e per il ri-
finanziamento per il 2022 del Fondo
di Solidarietà, istituito per sostenere
le imprese che vivono situazioni di
difficoltà legate a interventi urba-
nistici o calamità.

Da segnalare, inoltre, che durante
la serata sono stati ricordati dal
presidente - con anche un minuto
di silenzio - Claudio Vaghi, ex pre-
sidente 50&Più Lecco con il suo
impegno per promuovere i Maestri
del Commercio e il Premio Man-
zoni, e Giandomenico Beri, ex pre-
sidente Fiva Lecco, scomparsi nel
2021.

Peccati: «Siamo
pre occupati...»

L’ASSEMBLEA 2022 DI CONFCOMMERCIO LECCO
Qui sopra il presidente di Confcommercio Lecco, Antonio Peccati. Sopra il titolo a sinistra:
la presidente del Collegio Sindacale, Maria Ratti, il direttore di Confcommercio Lecco,
Alberto Riva, e nuovamente il numero uno dell’associazione di piazza Garibaldi. A destra
uno scorcio della sala di Palazzo Falck dove si è tenuta l’assemblea con il tavolo della
presidenza e i commercianti intervenuti ai lavori svoltisi giovedì scorso

Lanciato un appello alle regioni italiane ed europee per un’alleanza su lavoro e sviluppo

L’assessore regionale Guidesi presenta il manifesto
per le filiere produttive della mobilità in Europa

L’assessore re-
gionale Guido

Guidesi pre-
senta il mani-
festo per le fi-
liere produtti-
ve della mobi-
lità in Europa

(pia) «Mi auguro che le altre
regioni italiane ed europee,
soprattutto quelle che hanno
caratteristiche molto simile
alle nostre in tema di au-
tomotive, possano condivide-
re il nostro manifesto per le
filiere produttive della mo-
bilità predisposto grazie alla
proficua e importante col-
laborazione con la filiera
d e l l’automotive, quella aero-
nautica tutta la consulta car-
buranti lombarda». Lo ha det-
to l’assessore allo Sviluppo
Economico di Regione Lom-
bardia, Guido Guidesi, du-
rante il suo intervento al con-

v e g n o  « A u t o m o t i v e  &
Fit-For-55, la tempesta per-
fetta?», organizzato dalla de-
legazione di Bruxelles di Re-
gione Lombardia svolta oggi
nella sede lombarda di Bru-
xelles. Erano presenti i rap-
presentanti dei «Quattro Mo-
tori d’Europa», quelli delle
principali associazioni di ca-
tegoria economiche e di al-
cune tra le realtà impren-
ditoriali più importanti, oltre
ad alcuni parlamentari eu-
rop ei.

«Voglio essere molto chia-
ro - ha detto l’assessore - Noi
non mettiamo in discussio-

ne gli obiettivi imposti dalla
Commissione Europea sulla
d e c a r b o n i z z a z i o n e  e
su l l’impatto ambientale Ue,
ma chiediamo neutralità
tecnologica e flessibilità;
quindi, che quegli obiettivi
possano essere raggiunti
percorrendo tutte le strade
possibili rispetto anche
a l l’evoluzione dell’euro 7 e
dei carburanti e dei bio-
carburanti. In Lombardia
non siamo quelli del “n o”
ma quelli del “sì ”; infatti,
diciamo sì agli obiettivi
d e l l’Europa e vogliamo ri-
lanciare: utilizziamo questa

sfida provando a conquista-
re nuovi e importanti ri-
sultati, in tema di occupa-
zione, ricerca e di sviluppo
tecnologico. Il nostro ma-
nifesto è il “Manifesto del
sistema Lombardo”, è rea-
lismo e pragmatismo ma an-
che rilancio della sfida senza
ide ologismo».

«Dalla Lombardia – ha
concluso l’assessore – pu ò
nascere la costruzione di
un’Europa basata sul lavoro
e vogliamo partire dal com-
parto automotive, messo du-
ramente in sofferenza. Serve
un’alleanza larga realista e
pragmatica delle regioni in-
dustrializzate ed economi-
che più importanti d’Eu ro-
pa, noi ci siamo e siamo
pronti a intraprendere que-
sta sfida insieme a chi, come
noi, vuole continuare ad
avere come obiettivo il la-
vo ro » .

v
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